SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓNCiudad Universitaria, 15 de agosto de 2014.



La UAEM en la prensa:

Presentan en la UAEM el proyecto "Tu seguridad es la seguridad de Cuernavaca"

Nacional:

Accederán estudiantes de educación media superior a becas de transporte

La UAEM en la prensa:

Presentan en la UAEM el proyecto "Tu seguridad es la seguridad de Cuernavaca"

Estudiantes de la licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentaron el proyecto "Tu seguridad es la seguridad de Cuernavaca". En el auditorio de la FDyCS, alumnos del séptimo semestre, creadores del proyecto, explicaron que el programa tiene por objetivo ofrecer herramientas para una convivencia sana en la comunidad, mediante la prevención del delito y la violencia en las secundarias y polígonos con mayor índice de violencia registrada en Cuernavaca, como son las colonias Satélite. Nueva Santa María, Chapultepec. Benito Juárez y Lagunilla. El proyecto consiste en brindar a los alumnos conferencias, realizar encuestas y talleres de participación para que conozcan sus derechos, los derechos humanos, obligaciones y medidas concretas para prevenir la violencia de todo tipo, así como un protocolo de seguridad en el uso de las redes sociales. Raúl Vergara Mireles, director de la FDyCS de la UAEM, explicó que el programa es un esfuerzo institucional para promover acciones de prevención del delito, mediante la participación social con programas locales dirigidos a los sectores más vulnerables, debido a que, por ejemplo, la violencia en el noviazgo tiende a pasar desapercibida por las instituciones y los propios jóvenes. De acuerdo con datos del Consejo Nacional de Población, en las relaciones de noviazgo en jóvenes de entre 15 y 24 años de edad se registran expresiones de violencia física, psicológica y sexual. En cuanto a la violencia física, el 61.4% de las mujeres y el 46% de los hombres han sufrido violencia física durante el noviazgo. Sobre la violencia psicológica, el 76% de los jóvenes son víctimas, mientras que de violencia sexual las dos terceras partes de las mujeres encuestadas manifestaron haber sido forzadas a tener relaciones sexuales.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11187-presentan-en-la-uaem-el-proyecto-tu-seguridad-es-la-seguridad-de-cuernavaca.html.

La Jornada Morelos, p.10, (Jaime Brito).

Candidatos a encabezar la FEUM

El Consejo General de Representantes constituido como Colegio Electoral de la Federación de Estudiantes de Morelos (FEUM), integró la terna que habrá de contender para elegir al nuevo presidente de la organización estudiantil para el periodo 2014-2017. A través de un boletín de prensa, la FEUM informó que el registro de los aspirantes se realizó el día 13 en las instalaciones que ocupan las oficinas de esta FEUM. "En total se recibió documentación completa de cinco aspirantes. Derivado de la revisión efectuada por la comisión especial los cinco registros recibidos obtuvieron un dictamen favorable. No obstante lo anterior, uno de los aspirantes decidió declinar su participación", dice el comunicado. En orden del registro se presentaron Israel Reyes Medina, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; Noemí Diego Melgar, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática: Roberto Carlos Partida Ramírez, de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, y Jonathan Tepoxteco Sánchez, de la licenciatura en Docencia. La FEUM dio a conocer que con una cantidad total de 75 representantes acreditados, la votación para la integración de la terna fue la siguiente: Noemí Diego Melgar, de la licenciatura en Administración, 28 votos: Jonathan Tepoxteco Sánchez, de la licenciatura en Docencia, 25 votos; Israel Reyes Medina, de la licenciatura en Derecho, 10 votos; Roberto Carlos Partida Ramírez, de la carrera en Ingeniería Química, 7 votos; se registraron 5 abstenciones. La terna quedó integrada por: Noemí Diego Melgar, Jonathan Tepoxteco Sánchez e Israel Reyes Medina. Los ahora candidatos iniciarán el próximo lunes 18 de agosto el proselitismo, de acuerdo con los lineamientos de la convocatoria.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/secciones/politica/11205-candidatos-a-encabezar-la-feum.html.

Presenta muestra retrospectiva del realizador Óscar Menéndez

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, abre sus puertas a uno de los pioneros del cine documental independiente en México e invita a la comunidad universitaria y al público en general, a la muestra retrospectiva del realizador y documentalista Óscar Menéndez, con una selección de siete cintas de su extensa filmografía. En colaboración con la Cineteca Nacional –institución que cobija y promueve la obra cinematográfica de Menéndez-, la UAEM a través de la Secretaría Académica, las direcciones General de Fomento Integral, de Formación Humanística y la Biblioteca Central Universitaria organizan esta muestra retrospectiva que incluirá debate y comentarios del propio cineasta, con la participación de académicos y miembros de la comunidad cultural de Morelos.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Apoya Xochitepec a los universitarios

El lunes se reanudará el servicio de transporte gratuito que el Ayuntamiento de Xochitepec ofrece a los estudiantes de este municipio que se trasladan diariamente a la UAEM Campus Chamilpa. El servicio surgió a iniciativa del alcalde Rodolfo Tapia López, quien es egresado de la UAEM, con la finalidad de apoyar económicamente con el traslado y garantizar la puntualidad de los universitarios a sus clases. La ruta está programada para arribar a la UAEM antes de las 7:00 horas. Para mayores informes, la Instancia de la Juventud del Ayuntamiento de Xochitepec, pone a la disposición el siguiente número telefónico: 361 42 82 extensión 103.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Domitilo Evangelista).

El STAUAEM pide no esperar a la revisión contractual para solucionar conflictos

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM) pidió a la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), "tener más comunicación con la dirección de personal para poder resolver los conflictos de trabajadores y no dejar problemáticas hasta las revisiones contractuales y salariales", declaró José Torres Muñoz, secretario general de este organismo sindical. Informó que tienen diferencias y controversias respecto a la prestación que tienen derecho los trabajadores administrativos, en cuanto a prótesis dentales y el pago de vales de zapatos y llantas, en los cuales se exigen trámites exageradamente burocráticos para que los trabajadores administrativos puedan obtener estas prestaciones. El secretario general del STAUAEM anunció que en el mes de octubre, mil 200 trabajadores recibirán chamarras, como parte de los acuerdos entre la administración central y el sindicato, al dar a conocer que el próximo martes 19 de agosto se realizará la asamblea general y en la que tratará los puntos referentes a pagos de nómina por tarjeta electrónica y otros asuntos de índole laboral.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11185-el-stauaem-pide-no-esperar-a-la-revisi%C3%B3n-contractual-para-solucionar-conflictos.html.

Nacional:

Accederán estudiantes de educación media superior a becas de transporte

Desde este jueves los alumnos que cursan estudios de nivel medio superior en instituciones públicas del país en la modalidad escolarizada, podrán acceder a un beca de transporte. El 31 de diciembre de 2013 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo número 708 por el que se emiten las Reglas de Operación del Programa Nacional de Becas. Ese mecanismo tiene como objetivo contribuir a asegurar más cobertura, inclusión y equidad educativa entre todos los grupos de la población para la construcción de una sociedad más justa. Para ello se dispuso el otorgamiento de becas y estímulos a estudiantes y profesores de instituciones públicas de cualquier tipo educativo o rama de profesionalización. A fin de fortalecer las acciones para concretar ese objetivo el Ejecutivo Federal instruyó a implementar una beca de transporte para quienes los estudiantes de las Instituciones Públicas de Educación Media Superior (IPEMS), en la modalidad escolarizada. A la fecha se entregan a esos alumnos becas de Ingreso, de Permanencia, de Reinserción, de Excelencia, para la realización del Servicio Social y de formación educativa no escolarizada. Según el acuerdo correspondiente publicado este jueves en el Diario Oficial en el que se modifica el anexo 4 de documento, los beneficiarios de la beca de transporte serán quienes provienen de hogares cuyo ingreso mensual per cápita es menor o igual a los cuatro deciles de la distribución del ingreso. Deberán comprobar que incurren en un gasto para trasladarse de su hogar al plantel que representa una fracción considerable del gasto familiar asociado a su educación.

Diario de Morelos, (Notimex),

http://www.diariodemorelos.com/content/acceder%C3%A1n-estudiantes-de-educaci%C3%B3n-media-superior-becas-de-transporte.

Jóvenes protestan con ayuno por más áreas de salud en la UAGro

Jóvenes rechazados de las facultades de Medicina y Enfermería de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) protestaron con un ayuno de 10 horas en el quiosco municipal, para exigirle al rector Javier Saldaña Almazán que les dé alternativas para que no quede trunca su educación profesional. Los jóvenes estudiantes que conforman el movimiento exigen a las autoridades educativas del gobierno del estado y de la UAGro que les otorguen espacios en carreras relacionadas con las áreas de la salud. La estudiante egresada de una de las preparatorias de la Autónoma de Guerrero, Cecilia Prestegui, pidió a las autoridades que los atiendan, y rechazó que su movimiento tenga fines políticos o para afectar al rector, Javier Saldaña, sino que sólo buscan una oportunidad de estudiar.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/851131.html

Obtienen del olote alimento para lactobacilos

Académicas de la Universidad Iberoamericana (UIA) han obtenido alimento de lactobacilos, Ilamados prebióticos, del olote del maíz. El objetivo es encontrar la forma de encapsularlos y agregarlos a un alimento, puesto que estos microorganismos permiten un mejor funcionamiento del aparato digestivo y ayudan a reducir problemas estomacales como diarrea, gastritis y estreñimiento. Las alumnas en Ingeniería de Alimentos, Silvana Arreola Castillo, Mirely Guevara Canseco y Rebeca Ramos López, con asesoría de Lorena Pedraza —investigadora del Departamento de Ingeniería y Ciencias Químicas de la UIA—, procesan el residuo del maíz en el Laboratorio de Bioingeniería a través de un destilado de hidrólisis enzimática para obtener los prebióticos, Ilamados xilo-oligosacáridos.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/851164.html.

Trastornos sicológicos y desesperanza, secuelas del combate al narcotráfico

Ansiedad, depresión, duelo patológico, desesperanza y trastorno de estrés postraumático, son algunas de las secuelas sicológicas que la violencia de la guerra contra el narcotráfico ha dejado en las víctimas. Pero las consecuencias también se observan en testigos, víctimas indirectas y victimarios, de acuerdo con los participantes en el primer Coloquio sobre violencia, narcotráfico y salud mental México herido: los efectos sicosociales de la guerra, que se lleva a cabo en la Facultad de Sicología (FS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.6, (Arturo Sánchez Jiménez).

Innovador biofungicida mexicano salva la exportación de mangos

Somos una empresa de base tecnológica y de innovación, no de comercialización, afirmó el investigador Enrique Galindo Fentanes durante la conferencia titulada Un emprendimiento universitario: Agro&Biotecnia, start up del Instituto de Biotecnología de la UNAM, que se ofreció en el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, en la que abordó el tema de la empresa nacida en una institución de educación superior que logró comercializar un biofungicida desarrollado en México: Fungifree AB®, el cual obtuvo recientemente el Premio Innovadores de América 2014". Los doctores Enrique Galindo Fentanes y Leobardo Serrano Carreón, investigadores del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), crearon el primer biofungicida mexicano para el control de la antracnosis, enfermedad característica del mango. El Fungifree AB® ha recibido múltiples reconocimientos que ponen en alto la investigación y el desarrollo tecnológico que se realiza en la máxima casa de estudios del país.

La Jornada, p.9, (De la Redacción).

Científicos mexicanos usan diamantes para purificar agua

Investigadores de Ingeniería y Ciencias Químicas (ICQ) de la Universidad Iberoamericana (UIA) desarrollaron un proceso electroquímico, mediante el uso de diamante, con el que logran limpiar al cien por ciento agua contaminada con herbicidas, informó hoy la institución. El grupo de investigadores, integrado por académicos y alumnos del posgrado logró biodegradar totalmente el herbicida metil paratión, y dejó únicamente, como residuos, algunas sales minerales de nitrógeno y fosfato, inocuas y solubles en el agua, así como una mínima cantidad de dióxido de carbono.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cultura/depuran_agua_diamantes-purifican_agua_diamantes-cientificos_lbero-agua_herbicidas_0_353964969.html